
 1 

耶穌對神火熱的心 

 
 
《自然的教會發展》一書，調查了五大洲三十二個國家超過一千間的教會，研究健康增

長的教會有甚麼共通的特質，總結出神用以使全球教會健康成長的八大原則。令人驚訝

的，竟然是沒有一個原則是禱告！我們經常聽到，禱告是教會復興和增長的關鍵，但這

次調查發現，教會的禱告模式並不會影響她的增長，有些教會有很多的禱告聚會，有些

卻完全沒有，有些經常禁食禱告，有些卻不常這樣做，但這些教會都同樣地增長。 

 
但有一個原則，就是所有增長的教會都是火熱的。這告訴我們甚麼呢？就是不論你禱告

多少、禱告多久，若你的禱告不能使你教會火熱，都是沒有影響力的；關鍵是你的心是

否火熱。 

 
這是對今日的教會一個很重要的教導：不是方法或財力，不是才幹或恩賜，教會是否健

康增長，視乎我們是否有火熱的心。 

 
有人說，做基督徒是好，但不是極端，信耶穌是好，但不要太沉迷，愛是好，但不要太

熱心。但火熱就是極端，我們要成為極端的基督徒。既然要愛，就認真地愛。既然跟耶

穌，就全然地奉獻給祂。 

 
耶穌就是這樣的，祂將自己毫無保留地為我們付出，奉上祂的生命，為我們死在十字架

上。這不是極端嗎？這不是太熱心嗎？ 

 
約翰福音 2:17  他的門徒就想起經上記著說：「我為你的殿心裏焦急，如同火燒。」 

 
耶穌為父的事心裡焦急，如同火燒，祂的一生就是關切神所要祂做的事。祂是一個極端

的人，旁人視祂為瘋狂，不正常，祂是一個如火焚燒的人。聽聽祂所說的： 

 

約翰福音 9:4  趁著白日，我們必須做作那差我來者的工；黑夜將到，就沒有人能做工

了。 

 
約翰福音 4:34  耶穌說：「我的食物就是遵行差我來者的旨意，作成他的工。 

 
耶穌也要求跟從祂的人同樣地火熱。 

 
馬可福音 12:29-31  耶穌回答說：「第一要緊的就是說：『以色列啊，你要聽，主我們神

是獨一的主。你要盡心、盡性、盡意、盡力愛主你的神。』其次就是說：『要愛人如己。』

再沒有比這兩條誡命更大的了。」 

 
門徒沒有足夠的智慧，可被原諒，沒有足夠的勇力，可被接納；但沒有火熱的心，就不

可饒恕，若他的心不是赤誠火熱為主，就不能得神的喜悅。 

 
有很多人每年騰出兩週自費參與短宣，這是不正常的。有些年青人暑假不用來尋樂或是

賺取外快，卻拿來作全時間義務同工，服侍別人，這是極端。每年都有不少基督徒放下
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工作，到事奉訓練學院接受一年的訓練，裝備自己作神的戰，這是過份。 

 
沒有任何東西可以取代火熱的心，世人也很明白這個道理。環顧世上任何成功的人，有

誰對他自己所做的事並不熱衷，沒有火熱的心，而能夠事有所成的呢？「沒有免費午

餐」，這是不變的真理。未曾付出，不要期望有收成。 

 
詩篇 126:5-6  流淚撒種的，必歡呼收割！那帶種流淚出去的，必要歡歡樂樂地帶禾捆

回來！ 

 
未曾流淚撒種，不要期望歡呼收割。沒有熱心，沒有人可以長時間努力地工作。有人不

願努力工作，他就需悔改，因為努力工作是無可替代的。但有些人努力工作一段時間之

後，便後勁不繼，最終放棄，原因是他沒有動力，失去了內裡火熱的心。 

 
我們怎可以持續火熱，不會熄滅呢？讓我們學習耶穌的榜樣。 

 

凡勞苦擔重擔的，到我這裡來 

 
馬太福音 11:28-30  凡勞苦擔重擔的人都到我這裡來，我要使你們得安息。我心裡柔和

謙卑，你們當負我的軛，學我的樣式，這樣，你們心裡就必享安息。因為我的軛是容易

的，我的擔子是輕省的。 

 
初信耶穌的人通常都是很火熱的，問題是這火很容易熄滅。為甚麼呢？一個主要原因就

是勞累。我們都可以催逼自己一段短時間，但不多人能夠持久。在所有長途的比賽中，

出發的人總比能夠完成的人多，因為我們會因困倦而放棄。 

 
為甚麼基督徒會困倦呢？因為我們並沒有從源頭去支取力量。 

 
耶穌說，祂是活水，我們喝祂所賜的水，就永不乾渴。我們的主呼喚我們：「到我這裡

來」，為甚麼？因為祂想我們得著安息，就是讓我們過得輕省，不會勞累。當我們來到

耶穌那裡，祂就會背負我們的重擔，我們便不會困倦。 

 
耶穌自己經常到父那裡去，將重擔交給天父，我們為何不將我們的重擔和憂慮交給主

呢？ 

 

離了我，你們不能作甚麼 

 
約翰福音 15:5  我是萄葡樹，你們是枝子。常在我裡面的，我也常在他裡面，這人就觩

結果子。因為離了我，你們就不能作甚麼。 

 
人們失去火熱的一個主要原因，是面對著失敗和挫折。我們當中有多少人不是因為別人

對自己的批評或是工作上的挫敗而洩氣呢？ 

 
耶穌說，離了我，你們就不能作甚麼。換句話說，若我們能做任何神看為好的事，並不

是我們做的，而是耶穌做的，我們需要將榮耀歸於主。另一方面，若有任何事情弄糟了，

這是耶穌的責任。我們若常在耶穌裡，便不需要顧慮成敗，因為最終都會結出果子。結
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果子不是我們的責任，枝子只是盛掛果子，而不能靠自己製造果子。 

 
一切榮耀歸於我們的神，所有的問題也歸於神。 

 
因此，我們只需帶著火熱的心，專注為神的榮耀做好自己份內的事，不需要為任何事憂

慮，因為神自己會承擔。 

 
讓我們活像耶穌，做個火熱的人。 

 
約翰衛斯理是一個火熱的人，他說：「給我一百個熱心愛主、毫無畏懼、遠離罪惡的人，

我就可以震動天下。」 

 
願神藉我們震動天下。 

 


